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社会之声

年初以来，我市许多餐饮门店在抖音、

美团平台上陆续推出了质优价廉的“团购

套餐”，市民喜闻乐见。有的餐饮门店一到

饭点便人声鼎沸，好不热闹。

6 月 21 日至 25 日，记者走访了市区数

家餐饮门店以及业内专家，一解“团购套

餐”的流行密码。

中餐、西餐等门店都推出了“团
购套餐”

6 月 24 日 12 时许，双清区宝庆东路一

家自助烤肉门店内，热气缭绕，只见数十张

餐桌已坐满食客，工作人员正忙着从后厨

端来主食与肉类，还时不时与食客交流。

该门店在抖音推出的“双人 130 元无限量

自助烤肉”“390 元六人无限量自助烤肉”

等套餐，吸引了不少食客。“店子推出的套

餐卖得好。周五、周六、周日，顾客还要排

长队呢！”该店一位服务人员说。

大祥区西外街一家西餐厅推出的各类

“团购套餐”也销售火热，其抖音网店数据

显示，“双人小聚约会牛排套餐”目前已售

6000+，套餐原价 384 元，优惠后 188.1 元。

北塔区龙山路一家火锅店，推出了 2 人、3

—4 人及 4—6 人等团购套餐。该门店美团

网店数据显示，“9 荤 4 素 3—4 人餐”套餐

月销量在 140+，原价 292元，现 132元。

洞庭春荟宴楼总厨李明威认为，“团购

套餐”降低了消费者点菜时的决策难度与

门店经营管理风险，既是“流量时代”的“入

场券”，也是品牌精细化运营的“必修课”。

经营模式升级、求稳发展需要等
因素催生了“团购套餐”

据知情人透露，“团购套餐”出现的主

要原因，在于餐饮门店经营模式升级及求

稳发展需要等因素。

李明威表示，餐饮门店经营模式升级

导致了“团购套餐”的出现。“在当前的经济

大环境影响下，餐饮门店需要从‘卖菜品’

向‘卖解决方案’转型升级，通过设计针对

不同场景及人群的套餐，以实惠菜品、专业

搭配解决顾客的决策难题，避免顾客因自

选不当出现口味冲突，能最大程度保障顾

客的消费满意度。”李明威说。

餐饮界一位业内人士表示，由于当下

餐饮门店的宣传难度正在上升，“团购套

餐”便被“逼”了出来。该业内人士感慨：

“如果不推出低价的团购套餐，餐饮网店在

抖音和美团上的曝光度就非常低。”市民杨

少成则说：“互联网经济里，消费者习惯用

软件评分作为消费参考，商家由此非常重

视线上订单量和评价。”

从事餐饮行业 28 年、数家餐饮门店负

责人朱泽淼则表示，当前许多餐饮门店为

了稳定发展选择“团购套餐”。他说：“许多

门店之所以做出让利，推出低价团购套餐

吸引消费者，是想进一步保障店铺能正常

运转下去。只有消费者消费了，店铺才能

稳定发展。对餐饮门店来说，现在正是‘经

济大洗牌’的时候。”

“团购套餐”不是终点，拥抱时代
才能行稳致远

经了解，“团购套餐”有方便用餐人群、

提高客单价、增加门店营业额、降低运营成

本并提高知名度等优点，但也附带了利润

低下增加经营风险、成本升高导致菜品质

量下降、增加菜品供应商压力等弊端。

有知情人表示，“团购套餐”实际赚不

了钱，是为门店引流的工具，以此提高其他

菜品销量；而一旦有门店推出价格过低的

“团购套餐”，反而会让消费者对菜品质量

存疑，进而对门店有不好印象。该知情人

说：“门店更应专注菜品口味与服务环境。”

中国烹饪大师、湘菜大师李知非建议，餐

饮门店生意想要“更上一层楼”，从根本上来

说要选取新鲜食材，提供多样化菜品，诚信经

营，以满足消费者的个性化需求。他说：“餐

饮门店不能墨守成规去搞传统那一套，不能

只照着师父教的做，也不能自己认为好吃就

行。现在的食客要菜好吃、实惠且质量高，餐

饮人应密切关注这些要素全面发展。”

邵阳市餐饮行业管理协会秘书长刘辉

则表示，“团购套餐”是常见的营销方式，总

体而言利大于弊。他建议：“门店应该设计

灵活多样的组合式套餐，优化供应链，与供

应商合作拿取质优价廉的食材，再与平台

共同推出团购套餐反馈机制，让消费者依

据菜品口味、品质等要素‘真实打分’。消

费者则要注重门店团购套餐的价值，而不

是一味专注低价格。”

“团购套餐”何以击中众多味蕾？
邵阳日报记者 王朝帅

▲某自助烤肉店推出的 130 元双人自助套餐中的部分菜品。 

邵阳日报讯（记者 王朝

帅 通讯员 邹小艳 曾玉娟）

“公厕翻新改造后，不仅方便了

市民如厕，也方便了保洁人员

清扫及日常管理。”6 月 25 日，

双清区邵水东路拦河坝中转站

公厕管理责任人袁丽萍说。据

悉，自去年 9 月至今年 6 月，双

清区已翻新改造了 140 座老旧

公厕。

双清区城管局环卫服务中

心业务股副股长黄攀表示，全区

共有162座公厕，此次翻新改造

项目涉及140座，修缮或更换了

公厕老旧槽式坑位、通风系统、

地下管网等设施，到今年6月已

基本完工。黄攀说：“去年 9 月

26 日，区里开始在滨江街道洋

溪桥社区改造了第一座公厕。

大面积改造公厕，目的就是为了

让市民如厕更方便与舒适。”

知情人表示，下一步，双清

区将结合“一厕一档”动态管理

机制，实时掌握公厕使用、保

洁、设施维护等情况，让公厕服

务更加高效、便捷。

双清140座公厕翻新“上岗”

邵阳日报讯（记者 王朝帅）6 月 25

日，记者看到，在北塔区高撑小学西门附

近一路段，曾经困扰居民的施工围挡大都

被拆除，残留建筑垃圾大部分被清走，道

路已恢复正常通行。

5 月 23 日，本报刊发报道《围挡还要

围多久？市民盼望早日拆除》，反映北塔

区高撑小学西门附近的“邵阳市双清片区

易涝点改造工程”一施工点围挡困扰居民

生活之事。6 月 12 日，本报刊发后续报道

《围挡拆除“留尾巴” 建筑垃圾成“顽

障”》，反映挡路的围挡被拆除了一部分，

残留大小 2 个围挡及 1 块“长方形凹坑”，

且围挡内有不少建筑垃圾。

6 月 25 日 17 时许，涉事地点附近商

户证实，大围挡已于当天中午被拆除，建

筑垃圾大部分也被运走。记者看到，残留

的小围挡内部堆放着一个电箱与一些电

线，路面凹坑已修复到位。

市城管局一工作人员表示，小围挡里

面堆放的电箱与电线，不久将用于附近另

一施工点位，所以暂时用围挡遮挡着。

邵 阳 日 报 讯
（记 者 王 朝 帅 

通讯员 李志明）

6 月 17 日，邵阳市

园 林 绿 化 管 理 部

门 工 作 人 员 在 双

清 区 建 设 南 路 步

步高新天地一侧，

将 3 棵樟树栽植到

位 ，回 应 了 网 友

“ 补 栽 行 道 树 ，还

城 市 绿 意 ”的 呼

吁。原来，之前因

绿化带改造，导致

这 里 的 一 些 行 道

树被砍伐。

3 月 20 日 ，网

友“ 邵 水 奔 流 ”途

经 建 设 南 路 步 步

高新天地一侧时，

发 现“ 佘 湖 山 ”公

交 站 台 附 近 缺 失

了 7 棵行道树。其当时拍摄的短视

频显示，原本应有行道树的地方，只

有黑黝黝的树桩与一众杂草。随

即，他将问题反映给相关部门，希望

能尽快补栽行道树，还城市绿意。

6 月 18 日上午 9 时许，邵阳市

园林绿化管理部门相关工作人员表

示，已安排专人于 15 日在涉事点挖

树凼，17 日将 3 棵樟树栽植到位。

“后续，我们还会在剩余 4 个缺失行

道树的地方补栽球形灌木或亚乔

木。”该工作人员说。
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邵 阳 日 报 讯（记 者 艾 哲 

通讯员 刘佶 王骁骙）6 月 16

日，市民李女士将一面写有“办实

事高效如风，解民忧情深似海”的

锦旗送到大祥雨溪派出所，对该

所民警帮助其挽回损失表示衷心

感谢。

“警察同志，我被骗了5000多

块钱，麻烦你们帮帮我。”前段时

间，大祥雨溪派出所接辖区居民李

女士报警。原来，李女士曾接到过

一个自称是“京东客服”的电话，对

方称李女士在京东开通了“京东白

条”，额度为20万元，称“如没有使

用的话容易被他人冒用，建议注销

账户，否则会影响征信”。李女士

听后有些慌乱，表示自己从未开通

过此类业务。随后，“客服”称可以

协助李女士取消业务。“客服”以账

户验证为由，引导李女士向指定的

银行卡转账5556元。李女士深信

不疑，便按照“客服”指示进行操

作。转账完成后，“客服”又称李女

士操作超时，需要继续转账才能完

成注销。李女士这才意识到自己

可能被骗了，随即报警求助。

接警后，办案民警王熙德、谢

锐立即展开调查。经不懈努力，

民警在广东汕头将嫌疑人马某成

功抓获归案。

经审讯，嫌疑人马某对其出

借银行卡帮助他人实施电信诈骗

的犯罪事实供认不讳。目前，马

某已被公安机关依法刑事拘留，

并退还了受害人的全部损失，案

件在进一步侦办中。

“京东客户”来电？
5000多元差点没了

《围挡拆除“留尾巴” 建筑垃圾成“顽障”》后续

道 路 恢 复 正 常 通 行

涉事道路已恢复正常通行。

▲翻新后的拦河坝中转站公厕内部，很是整洁。 

(上接 2版）

凭借着扎实的教学功底和创

新的教学方法，欧阳群智执教的班

级多次在高考中取得优异成绩。

塑造灵魂育新人

在欧阳群智看来，一名优秀

的教师不仅是知识的传递者，更

是学生人生路上的引路人。

2008 年，汶川地震发生后，

欧阳群智带领艺术班 316 班的学

生时刻关注灾区情况，鼓励学生

与灾区同龄人做笔友、结对子，为

灾区孩子带去温暖与希望。她注

重因材施教，努力挖掘学生的潜

力，培养他们的特长，引导他们勇

敢追求自己的梦想。

去年教师节当天，欧阳群智在

微信公众号上看到了一篇特殊的

文章。文章用充满温情的笔触回顾

了她与学生相处的一点一滴，讲述

了她在潜移默化中对学生的正面

影响。文章的作者，正是她大学毕

业后带的第一批学生之一。

“二十多年过去了，没想到学

生还记得我。”欧阳群智感慨万分，

“曾经，我的老师是一束光，照亮了

我前行的路。如今，我有幸能把光

散发给我的学生，让那些思想的启

迪和情感的力量，在几代人之间流

动。也许，这就是教育的意义。”

立德树人勇担当

2017 年，欧阳群智担任高三

班主任，同时承担2个高三班英语

教学和高一直升班的跨头教学工

作。面对繁重的教学任务，她没有

丝毫退缩，而是迎难而上，确保教

学质量和学生管理“双丰收”。2019

年学校新校舍搬迁时，她担任高二

年级副组长，全力协助学校开展繁

重的搬迁工作，每天奔波在相隔十

多公里的两个校区进行跨年级教

学，以顽强的毅力和高度的责任心

出色完成了各项任务。

欧阳群智坚持教学相长，广

泛阅读文学、历史、外语文献等资

料，并做了 20 多万字的读书笔

记，将其融入教学内容，使课堂更

加丰富多彩。她先后主持市级科

研项目 2 项，在学术刊物上发表

论文 3 篇，独立获得邵阳市优秀

社科成果三等奖 1 项，获中国中

小学教育学会研究论文二等奖、

三等奖各 1 项，获湖南省优秀中

学外语教育教学科研论文二等奖

1 项；获邵阳市教学比武一等奖 1

项、校级教学比武特等奖 2项。

“未来，我将继续立足岗位，提

升教育教学技能，锻炼学生跨文化

交流的本领，为培养新时代的栋梁

之材而不懈努力。”欧阳群智说。

二 十 九 载 启 群 智

“四金”育人果盈枝


